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l Ex ministro Hugo

“No quiero saber
» Llegó a Punta Arenas en 1988 como secretario de la Corte de 

18 años ejerció el cargo de ministro, ocupando en cinco períodos
POLY RA ÍN

PRAYN@LAPRENSAAUSTRAL. CL

“Me llevo los mejores recuerdos de la Corte de Apelaciones y de su personal”, dijo en la despedida el abogado 
Hugo Faúndez.

Pedro Montt 998 esq. O ’Higgins - Fono 229073

C
onocí al m agistrado 
Hugo Faúndez Ló
pez en abril de 1988 
cu an d o  co m en zab a  a dar 

m is prim eros p aso s como 
re p o rte ro  de  T rib u n a le s . 
D esde su cargo de sec re ta 
rio de la Corte de A pelacio
n es  facilitó  n u e s tra  ta re a  
de informar. Lo mismo ocu
rrió desde  su rol de juez del 
C rim en y p o s te rio rm e n te  
como m inistro  de la Corte, 
en  u n a  é p o c a  d o n d e  las  
a c tu a c io n es  ju d ic ia le s  se  
reg ían  por un  sec re tism o  
inquebrantab le , por lo que 
rom per esa  m uralla dem an
daba un esfuerzo titánico .

El m inistro  Faúndez ce 
só en sus funciones al cum 
plir 75 años de edad  y una 
d e s ta c a d a  c a r re ra  d e  44 
años en  el Poder Jud ic ia l, 
de los cu a les  24 sirvió t a 
reas  en  P u n ta  A renas (los 
20 re s tan tes  en  Osorno).

Hoy, lunes, a las 15 ho
ras, ju n to  a su  esp o sa  Yo
lan d a  M orales, em p ren d e  
v ia je  a su  nuevo  d es tin o , 
Viña del Mar, donde se ra 
dicará  defin itivam ente d e 
jan d o  en  M ag a llan es  dos 
hijas y una n ieta.

- ¿En lo personal cómo  
en fren ta  esta  decisión de  
p o n er fin  a un ciclo?

- “B ueno, h a  sido  algo 
obligatorio, no es una cosa 
voluntaria. Hay que  a c e p 
tarla nom ás”.

- ¿Le hubiera  gu sta d o  
seguir?

- "Creo ten er la cap ac i
dad para  trabajar otros c in 
co años m ás, pero hay que 
acep tar la edad  to p e”.

- ¿Debe ser difícil d es
prenderse de los Códigos 
de Justicia?

- “Lo dije an tes de cum 
plir los 75 años; cuando me

ju b ila ra n  q u e m a b a  e n s e 
guida los Códigos. Y es que 
fu e ro n  44 añ o s  d ic ta n d o  
s e n te n c ia s , salvo los tre s  
años que estu v e  como s e 
cretario  de la C orte”.

- D urante su s  24 años  
en  M a g a lla n e s , ¿ h u b o  
algún hecho  que lo haya  
m arcado en lo personal?  
Recuerdo que u s ted  con
denó a un reo (Alejandro  
Paniccini) a presid io  p er
p e tu o ...

- “Aclaro, yo no lo con 
d en é  a p resid io  p e rpe tuo . 
Fue la C orte de A pelac io 
n es  que  elevó la pena . Yo 
lo h a b ía  c o n d e n a d o  a 15 
a ñ o s . F u e  u n  h o m ic id io  
con ten ta tiv a  de violación. 
D ebo co n fe sa r q u e  el c a 
so m ás te rr ib le , fue el de 
u n a  c h ic a  q u e  se  su ic id ó  
y q u e  dejó  u n a  c a r ta  p a 
ra que su s  p ad res  dejaran  
de  p e le a r  y d isc u tir , p o r
que ten ían  otros hijos que 
cu idar. El ten o r de la c a r
ta  fue desgarrador. Lo m ás 
agradable  tam bién  m e p a 
só acá, siendo juez interino 
del Ju z g a d o  de M enores. 
Para u n a  v íspera  de N avi
dad , un  24 de d ic iem b re , 
m e correspond ió  en treg a r 
una  guagua en adopción a 
un m atrim onio cuyas con 
d ic io n e s  e c o n ó m ic a s  no 
e ra n  d e  las  m e jo res . Fue 
un  regalo  m aravilloso , un  
ac to  tre m e n d a m e n te  h u 
m anitario”.

- U sted era conocido  
com o un ju e z  duro, po r el 
hecho  de aplicar fu er te s  
penas, sobre todo a a u to 
res de delitos sexuales...

- “En Osorno los presos 
m e llam aban  el ‘C h aca l’ y 
tam b ién  ‘El V erdugo’. Su
ced e  q u e  hay  d e lito s  que  
tien en  asig n ad as elevadas 
p en as  y uno s im p lem en te  
se  c eñ ía  al C ódigo Penal, 
por lo ta n to  las p e n a s  no 
se  ap lican  porque a uno le

»  “Creo tener la 
capacidad para 
trabajar otros 
cinco años más, 
pero hay que 
aceptar la edad 
tope (75 años)’’ , 
confidenció el 
ex magistrado

caiga mal una persona. En 
mi caso nunca  aprobé una 
libertad para un abusador o 
violador de m enores. N un
ca perdoné e s ta  ab erran te  
co n d u cta”.

- ¿Q ué r e c u e rd o s  se  
lleva de M agallanes?

- “Los m ejo res . N o so 
tro s , los ju e c e s , te n e m o s  
un  m uy re d u c id o  c írcu lo  
social. Por lo mismo, duran
te  mi larga e s ta d ía  conocí 
m uy pocas calles de Punta  
A renas, porque el día a día 
tra n sc u rr ía  e n tre  m i c a sa  
y la C orte de A pelac iones 
y v iceversa . La g en te  con 
la que me tocó trabajar fue 
m uy agradable y la p rueba 
es que n u n ca  tuve  proble
m as con nadie, ni s iqu iera  
con  los a b o g a d o s . H ab ía  
o tro s  ju e c e s  q u e  no q u e 
rían ver ni en p in tu ra  a los 
p e riod istas. En cam bio yo 
s ie m p re  tu v e  las p u e r ta s  
a b ie r ta s , les d e c ía  lo que  
querían . Incluso, hubo v e 
ces que les confié cosas off 
th e  reco rd , q u e  no se  p o 
dían  publicar, reserva que 
los m edios siem pre re sp e 
ta ro n ”.

Corte Suprem a

- H istóricam ente esta  
C orte ha  sid o  g en ero sa  
en aportar m in istros a la 
C orte Suprem a. ¿N unca  
estu vo  en su s  p la n es lle
g a r al m á x im o  tr ib u n a l  
del país?

- "Tuve c ie rta s  posib i-

enersur)
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Faúndez López, tras su adiós del Poder Judicial

nada más de los Códigos”
Apelaciones, posteriormente ascendió a juez del Crimen en el Segundo Juzgado y durante 

la presidencia y también fue cuatro veces presidente de la Asociación de Magistrados.

lidades, hubo una in sin u a
ción por ahí, pero siem pre 
p e n sé  q u e  mi ca rre ra  te r 
m in ab a  en  P u n ta  A renas. 
Sólo pensar en irme a San
tiag o , p e se  a h ab e r n a c i
do ahí, no m e ag rad ab a  la 
idea".

= H ace p o co  la Corte 
S uprem a  hab ía  d ecre ta 
do  el tra s la d o  a P u n ta  
A renas del ju e z  Gonzalo  
Díaz, sancionado en A r i
ca. ¿C onsidera acertada  
esta m edida?

- “Es una atribución que 
tiene  la Suprem a de trasla 
dar jueces donde haya una 
v acan te”.

- ¿Pero esto  n o  daña  
la im agen  del Poder J u 
dicial?

- “No c re o , p o rq u e  el 
juez  sa n c io n a d o  no  v u e l
ve a reincidir, tiene  m ucho 
cuidado. No hay jueces d e
lincuen tes. El juez de A ri
ca  q u e  ib a n  a tra s la d a r  a 
P u n ta  A ren as e ra  p o rq u e  
h ab ía  com prado un au to  a 
una persona p resu n tam en 
te  v inculada con una causa 
por narcotráfico, pero se  lo 
com pró legalm ente”.

El m in istro  d e  la Corte 
S u p rem a, S erg io  M uñoz, 
fue uno de los diez m in is
tros que estab an  por rem o
ver al juez  G onzalo D íaz. 
F ue  el ú n ico  q u e  se  o p u 
so a que fuera trasladado  a 
P unta  A renas, y en un  voto 
d e  m ino ría  hizo u n a  du ra  
c rític a  a su s  p a res  que no 
lo expulsaron en su oportu
nidad. El juez Díaz term inó 
fin a lm en te  s ien d o  t r a s la 
dado  com o sec re ta rio  a la 
Corte de Concepción.

- A  propósito , ¿qué le 
parece que desde el ju e 
ves pasado las operacio
n es  financieras de 2.000  
autoridades del país, en 
tre ellas m inistros de Cor
te, estén  bajo la lupa  por  
los b a n co s  y  corredoras

Caso Harex: “Para m í que la ministra llegará a 
la misma conclusión que los otros jueces"

La enigmática desaparición del alumno del Li

ceo San José, Ricardo Harex González, ocurrida en 

octubre de 2001, también fue abordada por el ex 

ministro Faúndez.

-  ¿Cree Ud. que en este caso se han hecho to
dos los esfuerzos por llegar al fondo de la verdad?

-  “Nocabeduda que la ministra Pinto ha redo

blado los esfuerzos investigativos, pero para m íque 

su trabajo va a llegar ahí m ismo donde llegaron los 

jueces anteriores” .

-  Pero por qué, ¿cuál es la verdad? ¿Hay gen

te que sabe algo y que no se ha atrevido hablar...?
-  “No creo, hasta puede ser que este chico se 

haya ¡do de la región, a la Argentina, podría estar en 

cualquier parte. Mientras no aparezca su cuerpo no 

se demostrará lo contrario” .

-  A propósito, ¿que dice de la persona que el 
año pasado, en Natales, fue condenada por homi
cidio sin que se encontrara el cadáver?

-  “ Eso no puede ser. Si me hubiera tocado re

solver esa causa, obviamente que correspondía la 

absolución” .

de  s e g u ro s  p a ra  e v ita r  
actos de corrupción?

- “No me parece, porque 
para  eso  ex iste  la dec la ra 
ción de in te re se s  y p a tr i
m onio -e s ta b le c id a  por el 
C onsejo  p a ra  la T ra n sp a 
re n c ia -  q u e  a c tú a  com o 
m ecan ism o  de control. Si 
los m in is tro s  a h o rra m o s  
te n e m o s  d e rech o  a te n e r  
b ie n e s ; yo te n g o  un  au to  
M erced es Benz año  2006, 
un  dep artam en to  en  Viña, 
que no lo com pré con co i
m as. Lo a d q u ir í  co n  m is 
ahorros".

R e fo r m a  
P r o c e s a l  P e n a l

- U sted fu e  un acérri
m o  cr ítico  d e  la R e fo r 
m a  P ro cesa l P ena l. ¿A  
d ie z  a ñ o s  de su  p u e s ta  
en m archa cam bió su v i
sión?

- "H ay q u e  a c e p ta r la , 
pero  te n g o  m is a p re n s io 
n e s  sob re  su s  re su ltad o s . 
S osten ía  que  se  pod ía  h a 
b e r h e c h o  algo  m ás  s e n 
cillo, m ás económ ico . Era 
m uy poco lo que se  necesi
taba. Uno de los proyectos 
p ropon ía  q u e  los s e c re ta 
rios de los juzgados p a sa 
ran a ser fiscales investiga
dores, m ien tras  los ju eces  
se encerraban  a fallar. Pero 
en cam bio se  gastaron  m u
chos re c u rso s  en  a u m e n 
tar la do tación  de jueces y

ahora  los f isca le s  se  q u e 
jan que  e s tá n  co lapsados. 
Era lo m ism o que se  vivía 
en los an tiguos juzgado del 
Crimen. Una de las razones 
por las que em igré a Punta 
A renas el año 1988 era que 
ya no p o d ía  m ás, p o rq u e  
ad em ás de la m a te ria  p e 
nal, d eb ía  a te n d e r lo civil 
y laboral”.

¿Qué opinión tiene acer
ca del funcionamientos de 
la justicia de Familia y  La
boral?

- “A hora los asun tos de 
Fam ilia se  han  norm aliza
do, p o rq u e  cu an d o  p a rtió  
e ra  u n a  cosa  de locos. Se 
creó un cargo m ás de juez 
y se  aum en tó  la p lan ta  de 
funcionarios. Las a u d ie n 
c ias  ya no se  fijan p a ra  el 
año s igu ien te . En lo Labo
ral, m i o p in ió n  es  q u e  se  
debe crear un nuevo Juzga
do, porque la ac tu a l ju eza  
(C ecilia  A güero) en fren ta  
una fuerte recarga  de cau 
sas. Se ha sacado la m ugre 
p o r su  J u z g a d o  q u e  e lla  
m ism a fue la encargada de 
organizar".

D e s a p a r e c id o  
C u a r to  J u z g a d o

- H a b la n d o  d e  n u e 
vos tribunales, a u sted  le 
co rresp o n d ió  o rg a n iza r  
y  cerra r  el tr i s te m e n te  
célebre C uarto  Ju zg a d o

de L etras.,,
- “Yo lo o rg an icé  y t e 

nía una dotación de perso 
nal calificado para  lucirse. 
H abía abogados, profesio
nales y eg resados de Dere
cho. Era para haberse  con
v ertid o  en  un  Ju zg ad o  de 
lujo. Pero hubo una m anza
na podrida que echó a p er
derlo todo".

= En lo personal, ¿fue  
la situación  m ás incóm o
da y  co m p lica d a  q u e  le 
co rre sp o n d ió  e n fre n ta r  
d esd e  el p u n to  de v ista  
a dm inistra  tivo  ?

- “La s i t u a c i ó n  d e l  
juez Polanco fue algo m uy 
d e s a g r a d a b le ,  q u e  p o r  
lo d e m á s  n o s o tro s  no lo 
echam os. A cá fuim os p a r
tidarios de aplicar una san 
ción de suspensión  y  tra s 
lado, a ten d id a  la fam a que 
h ab ía  adqu irido  e s te  juez. 
A la postre  fue la Corte Su
prem a que lo destituyó (por 
conductas indecorosas, en 
1999). Lo m ism o su c e d ió  
con  Solón (V ig u eras , m i
nistro  de la Corte), resp ec
to de quien tam bién se pro
puso su  traslado  (acusado 
de c o n d u c ta s  im p ro p ia s , 
en  2009)".

En la despedida, el abo
gado Hugo Faúndez señaló 
que el cargo vacante de mi
n istro  se rá  asum ido  por el 
fiscal judicial Aner Padilla, 
m edida que responde a  una

El 15 de febrero de 1994 el juez Hugo Faúndez juró como ministro de la 
Corte de Apelaciones de Punta Arenas.
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»  “El caso que más me impacto, fue el 
de una chica que se suicidó y que dejó 
una carta para que sus padres dejaran 
de pelear y discutir, porque tenían otros 
hijos que cuidar” , confesó Hugo Faúndez

política de la Corte Suprema 
de com enzar a elim inar los 
cargos de fiscal judicial en 
el país porque ya no se jus
tifican; de hecho, la vacante 
en Punta Arenas no se cubri
rá. Padilla llega a un Tribunal 
integrado mayoritariamente 
por m ujeres (Beatriz Ortiz,

M aría Isabel San M artín  y 
Marta Jimena Pinto), confor
mación que nunca incomodó 
al saliente ministro. “Siempre 
trabajamos en armonía, aun
que (ríe) hubo veces en que 
frente a una determinada re
solución primó el 'Tocofa' (to
das contra Faúndez)”. /LPA

BAYAHIBE/LA ROMANA

REPUBLICA DOMINICANA

8 DIAS / 7 NOCHES

•Vigencia: 9 de abril al 30 de junio.
us$1.199

Incluyen impuestos aéreos y cargos de combustible. Valores sujetos a cambio sin previo aviso.Tipo de cambio 
dólar-peso ($492) del día 9 de abril, el cual variará según fluctuación del dólar al momento de la compra.

•Pasaje aéreo Santiago/Santo Domingo/Santiago, vía Copa Airlines.
•Traslados regulares aeropuerto/hotel/aeropuerto 

•07 noches de alojamiento hotel VIVA DOMINICUS PALACE 
•Sistema Todo Incluido. _

($589.908)
1 y  Valor p/persona en base a habitación doble^

AGENCIA DE VIAJES & TOUR OPERADOR

©712102
LAUTARO NAVARRO 1077 | PUNTA ARENAS 

INFO@TURISMORUNNER.CL

|v/sa [T V ] KnereClub

transbank.
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Familia que vive en 
precarias condiciones 
sigue esperando ayuda
Luego de darse a conocer el caso de un 

matrimonio y sus tres hijos que habitan en pre
carias condiciones -sin luz, gas ni agua- tras 
ser desalojados de un departamento en el ba
rrio Archipiélago de Ghiloé al no poder pagar 
arriendo, Jaime Díaz Uribe (36) y Cecilia Gue- 
nul Guenul (42) permanecen a la espera de en
contrar algún empleo que les permita mejorar 
la difícil situación que atraviesan. Durante la 
jomada pasada solicitaron el apoyo de distin
tas autoridades quienes habrían ofrecido es
tudiar el caso y ver alternativas que les ayuden 
a salir adelante, entre ellas el arriendo de una 
vivienda durante un mes para reducir la carga 
económica del matrimonio que se encuentra 
cesante. Para cualquier ayuda, los interesados 
pueden contactarse al celular 85891687 o bien 
dirigirse a calle Abel Oyarzún 0950, en el Lo
teo Ivelich, entre Sara Braun y Eusebio Lillo.

Nuevas diligencias en el cuartel de la PDI

Interrogan a ex reclusos en caso Harex

L
a tarde de ayer, el cuartel de la Po
licía de Investigaciones, en calle 
Errázuriz, fue escenario de un nuevo 
esperanzador capítulo en torno a la investi

gación del desaparecimiento del joven es
tudiante salesiano Ricardo Harex González, 
ocurrido el 19 de octubre de 2001. Según 
trascendió, se tra ta  de ex reclusos de la 
época que están siendo interrogados sobre 
cuál era la verdadera situación carcelaria 
del joven detenido el año pasado, quien en

primera instancia se habría autoinculpado, 
pero más tarde se retractó, por lo que fue 
dejado en libertad.

La diligencia que se habría extendido por 
alrededor de 45 minutos en dependencias de 
la Brigada de Homicidios de la PDI, sería re
sultado del escrito que el abogado Juan José 
Arcos presentó ante la Corte de Apelaciones 
el pasado 5 de julio, en el que incorporó cinco 
nuevos nombres a las indagaciones que está 
efectuando la ministra en visita Marta Pinto.

En cuanto a las diligencias realizadas 
por la PDI la pasada jornada, el mismo abo
gado declinó entregar mayores anteceden
tes, indicando: "Estamos en una etapa muy 
delicada de la investigación, en efecto se 
están  realizando entrevistas e in terroga
torios, pero es información muy sensible, 
que de filtrarse, podría com prom eter los 
resultados de estos nuevos lineamientos, 
que son de verdad prom etedores”, afirmó 
Arcos.ZLPA

Ricardo Harex González desapareció el 19 de 
octubre de 2001.

Jóvenes de 16 y 17 años ¡formalizados 
por homicidio frustrado

842 días de prisión
Con reclusión nocturna cumplirá 

pena por agredir a ex pareja

La noche del 20 de m a
yo pasado, Fernando Ne- 
grón Sald iv ia  sufrió  u n a  
v iolenta agresión  al in te 
rior de su  v iv ienda  en  el 
pasa je  Islote Snipe, en la 
población Nueva Indepen
dencia, en el sector alto de 
Punta Arenas, tras la cual 
resultó con múltiples con
tusiones, adem ás de heri
das cortopunzantes, por lo 
que debió ser internado en 
la Uci del Hospital Clínico.

Ayer, y ante la presencia 
del juez Juan Enrique Oliva
res, fueron formalizados dos 
adolescentes por la posible 
participación que puedan  
tener en la agresión. Se tra

ta  de R.A.S.G. de 16 años 
y E.E.G.L. de 17, qu ienes 
fueron representados por el 
abogado defensor juvenil, 
Richard Maldonado.

Según el fiscal Eugenio 
Campos, en el mencionado 
inmueble se encontraba la 
víctima acom pañada de un 
grupo de amigos, y por cir
cunstancias que se inves
tigan, los jóvenes im puta
dos y el afectado habrían  
comenzado una discusión, 
la cual generó la agresión 
por parte de los acusados, 
quienes procedieron a pro
pinar golpes de pies y pu 
ños a la víctima, para luego 
inferir herid as  co rtopun

zantes con un cuchillo que 
uno de los m enores porta
ba, ocasio n án d o le  a Ne- 
grón d iferen tes cortes en 
el cuero cabelludo, además 
de una herida pene tran te  
en el tórax, y una estocada 
que atravesó su mano de
recha. Posterior a ello, los 
im putados huyeron del lu
gar abandonando malheri
do a la víctima, no sin an 
tes blandir el arm a blanca 
en contra  de o tras perso 
nas que observaron e s tu 
pefactos el hecho.

Se a g re g ó , a d e m á s , 
que de no m ediar el ráp i
do traslado  que h ic ieron  
te rce ro s , del a fec tad o  al

Servicio de U rgencias del 
Hospital Clínico, las lesio
nes hab rían  sido "poten
c ia lm en te  m o rta le s”, de 
acuerdo a lo indicado por 
Campos. En su opinión, los 
im pu tados ten d rían  p a r
ticipación en un delito de 
homicidio simple en grado 
de frustrado.

El juez de G arantía im
puso a los jóvenes las m e
didas de arraigo regional, 
superv isión  de la F unda
ción E sp eran za  y la p ro 
h ib ic ió n  de  a c e rc a rs e  a 
m en o s d e  50 m e tro s  de 
la víctim a o su domicilio, 
m ien tras dure  la in v es ti
gación.

Por los delitos de desacato y 
lesiones menos graves, ambos 
en contexto de violencia intra- 
familiar, fue sentenciado ayer 
José Emilio Mansilla Paredes a 
cumplir penas que en total su
man 842 días de prisión, poco 
más de dos años. No obstante, 
y pese al voto disidente del juez 
Fabio Jordán, el acusado podrá 
cumplir la condena bajo el sis
tema de reclusión nocturna.

Los hechos ocurrieron el 8 
de enero pasado, alrededor de 
las 23,30 horas, en circunstan
cias que la afectada E.R.A.P. se 
encontraba en su domicilio en 
el sector Río de la Mano, has
ta donde llegó Mansilla, su ex 
pareja, y sin motivo procedió 
a insultarla, para luego de ello,

agredirla con golpes en su ros
tro y cabeza, causándole lesio
nes de carácter leves.

Con dicho episodio, el aho
ra condenado, quebrantó una 
orden de alejamiento que am
paraba a la víctima, resolución 
emanada del Tribunal de Ga
rantía de Punta Arenas por le
siones en contexto de violencia 
intrafamiliar en la cual se le pro
hibía acercarse a su cónyuge o 
al domicilio de pasaje Caffare- 
na, además de provocar daño 
físico a la denunciante.

Mansilla, quien deberá dor
mir en la cárcel, nuevamente 
quedó con prohibición de acer
carse a su ex cónyuge, su fami
lia o la vivienda donde ocurrió 
la agresión.
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Once veces han sido 
atacados buses Movigas

3. Empresa manifestó su preocupación por los apedreamientos de que son víctimas sus máquinas en determinadas 
poblaciones. La noche del lunes, uno de los vehículos con pasajeros fue objeto de una emboscada en el barrio Chilote.
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40. La ministra del caso Harex postula a cargo en Valparaíso

7. El drama del pequeño Benjamín Nüditschek que sufre de parálisis cerebral y que sueña con caminar
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María Isabel Sánchez 
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2. Más de 11 millones 
de pesos logró 
recaudar el Hogar de 
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con campaña de 
donaciones 2012

3. Director nacional
del Servel se 
comprometió a 
Investigar "acarreos" 
hacia comunas 
rurales

6. Ex concesionaria
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Intendente declarar 
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contrato de Zona 
Franca

40. Ferias libres son
los principales puntos 
utilizados para reducir 
especies robadas
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Corte de Apelaciones

Ministra que investiga el caso Harex 
encabeza tema para irse a Valparaíso

» A poco más de un año de haber asumido la investigación del emblemático suceso, 
la magistrada Marta Jimena Pinto podría emigrar a la Quinta Región.

L
a m agistrada M arta 
Jim ena Pinto Salazar 
figura en primer lugar 
de la terna para ocupar el car

go de ministra de la Corte de 
Apelaciones de Valparaíso,

Pinto Salazar alcanzó no
toriedad pública cuando en 
abril de 2011 fue designada 
ministra en visita extraordi
naria para que se aboque a la 
investigación del enigmático 
desaparecimiento del alumno 
del Liceo San José,. Ricardo 
Harex González.

Pese a las intensas dili
gencias desplegadas en tor
no al caso, con numerosos 
viajes fuera de la región y 
el interrogatorio a decenas 
de personas, las pesquisas 
no han arrojado luces sobre 
qué pasó finalmente con el

»  investigación por 
el desaparecimiento 
de Ricardo Harex 
podría ser asumida 
por otro ministro 
de la Corte de 
Punta Arenas

estudiante.
A poco más de un año de 

que se reabriera la investiga
ción del caso Harex, la minis
tra podría emigrar a la Región 
de Valparaíso.

El concurso público abier
to para proveer la vacante por 
cese de funciones de la minis
tra Gabriela Corti Ortiz, de la 
Corte de Apelaciones de Val
paraíso, tuvo 11 postulantes.

El 28 de abril de 2011 la jueza Marta Jimena Pinto Salazar comenzó a investigar la desaparición del 
alumno Ricardo Harex González,

Pese a que el resultado 
de la votación del Pleno de la 
Corte Suprema favoreció en 
primer lugar a la jueza del Tri
bunal Oral en lo Penal de Val
paraíso, María del Rosario La- 
vín Valdés, con 8 votos, primó 
la ubicación en el escalafón 
del Poder Judicial de la minis
tra Marta Pinto, quien pese a 
tener 5 preferencias, pasó a 
encabezar la terna enviada 
para su resolución al Minis
terio de Justicia. En segundo 
lugar figura la jueza del Tribu
nal de Juicio Oral en lo Penal 
de Viña del Mar, y en tercera 
ubicación, la jueza María La- 
vín Valdés.

En los próximos días se 
debiera conocer el pronuncia
miento del Ministerio de Jus
ticia sobre esta tema. /LPA

Según afirmó el jefe provincial de la PDI, subprefecto Alfredo Castillo

Ferias libres son los principales puntos 
utilizados para reducir especies robadas

Más de mil artículos ha recuperado la PDI desde marzo.
Más de 6 millones de pe

sos en especies sustraídas 
ha logrado recuperar el Gru
po Especial de Bienes Roba
dos (Gebro) de la Brigada In
vestigadora de Robos (Biro) 
de la Policía de Investigacio
nes (PDI) en Punta Arenas, 
equivalentes a 1.124 espe
cies halladas desde marzo 
pasado cuando comenzó a 
operar d icha unidad espe
cializada. A dem ás, se ha 
logrado estructurar un ver

HORARIO
EXTRADORDINARIO 
DE ATENCION
Gaseo Magallanes, Informa que el horario 
de atención en nuestras oficinas 
comerciales, el día viernes 10 de agosto, 
será hasta las 14.00 hrs.
Les recordamos que se encuentran 
disponibles nuestros centros recaudadores 
que aparecen al reverso de su boleta de gas. 
Agradecemos desde ya su comprensión.

GASCO'
M A G A L L A N E S

FONO EMERGENCIAS: 208020 (LAS 24 HORAS)

dadero m apa en el que se 
desprenden  las zonas que 
utilizan actualmente los de
lincuentes para reducir los 
bienes sustraídos.

Trece denuncias ha re
suelto hasta  el momento el 
Grupo Especial, de ten ien 
do a 19 p e rso n a s  por re 
ceptación de especies. Sin 
em bargo, resu lta  ser p a r
ticu la rm en te  ú til el m apa 
georreferencial que ha con
figurado la unidad, en el que

se han logrado identificar los 
cinco puntos más relevantes 
para la reducción (venta o 
permuta) de los enseres ob
tenidos de forma ilícita.

Según explicó el jefe pro
vincial de la PDI, subprefec
to Alfredo Castillo, el merca
do informal o venta “puerta 
a puerta" sigue siendo uno 
de los m ás utilizados para 
la transacción, modus ope- 
randi en que los antisociales 
ofrecen las especies a pre
cios muy bajos en locales co
merciales de barrio o pobla
ciones, siendo los sectores 
en que más se ha detectado 
este accionar el barrio 18 de 
Septiembre y el extremo sur 
de la ciudad.

No obstan te , las ferias 
informales se han converti
do en uno de los canales de

Benjamín ui 
v Constanza

Candidatos 
Alianza Roja

distribución  que m ás uso 
están  haciendo los reduci
dores, estando  en el peak 
la feria de las pulgas de fi
nes de semana que se ubica 
en calle Capitán Guillermos 
con C ircunvalación, en  la 
villa Alfredo Lorca, seguida 
de cerca por la que diaria
mente se instala en Avenida 
Salvador Allende y Avenida 
Martínez de Aldunate, en el 
ingreso al barrio 18 de Sep
tiembre.

El tercer sistema de ven
ta  que constan tem ente  es 
seguido por la policía civil, 
son los locales de com pra 
de m etales y chatarra, lu
gar donde acuden los delin
cuentes con especies des
m anteladas vendiéndolas 
por partes.

Castillo, adem ás, indi-

La Feria de las Pulgas que se instala los fines de semana en calle Ca
pitán Guillermos y Avenida Circunvalación es uno de los puntos que 
atentamente sigue la PDI, ya que es considerado uno de los lugares 
más utilizado para la venta de especies robadas.
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có, que si bien los esfuerzos 
de Gebro se abocan a la re
cuperación de las especies 
sustraídas, existen conduc
tas en la comunidad que fa
cilitan el ac tuar delictivo. 
“El error más recurrente es 
la excesiva confianza, re 
lacionada con el cuidado y 
seguridad de los inmuebles, 
lo que facilita el actuar de 
los delincuentes en el robo 
en lugar habitado y no habi
tado, finalizando en el delito 
de receptación y con ello ali
m entando la existencia del 
mercado informal”, aseguró 
el jefe policial.

Finalmente, Castillo hizo

un llamado a la comunidad 
a conocer y utilizar la Ficha 
Inventario de la PDI, que es 
un formulario gratuito en el 
que la comunidad inscribe 
sus enseres de valor, carac
terísticas y números de se
rie, facilitando el trabajo de 
búsqueda en caso de robos. 
Este documento se solicita 
gratuitam ente en el cuartel 
policial de calle Errázuriz, 
se llena en el domicilio y se 
guarda  por el m ism o pro
pietario, y se exhibe sólo en 
caso de ser víctima de robo. 
Este volante circuló gratis 
ayer con la ed ición  de La 
Prensa Austral.


